
Mail enviado por la Presidenta de APapCLM (30/10/2015): 

 

D. Manuel Tordera  

Director General de Salud Pública y Consumo 

 
 

Estimado D. Manuel: 

 
Como presidenta de la Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla la Mancha me 

pongo en contacto con Vd. para plantearle una serie de cuestiones que, como pediatras de 
Atención Primaria, nos preocupan. 

 
Como usted sabe, en enero del 2015 el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud 

anunció la inclusión de la vacuna antineumocócica en todo el territorio nacional, dando de plazo 
hasta diciembre del 2016 para implantarlo en los calendarios vacunales de cada comunidad 

autónoma. 
A dia de hoy, Castilla La Mancha sigue sin tener incluida en su calendario dicha vacuna, 

cuando en muchas comunidades ya está incluida la VNC13 (Galicia, Extremadura, Castilla 
León, Canarias, País Vasco, Asturias, Murcia, Comunidad Valenciana, Madrid). Esto está 

provocando que, dado que el coste de la vacuna no es asumible por muchas familias, haya una 
gran cantidad de niños que no están vacunados y que por ello son más susceptibles de 

contraer la enfermedad. Esta misma situación sucede con la vacuna de la varicela y su 
inclusión en calendario a edades tempranas. 

 
Nos gustaría que desde la DGSP que usted dirige, se nos informara sobre el proceso de 

incorporación de las vacunas, tema que consideramos prioritario dada la importancia que tiene 
en la salud de la población infantil. 

 
Además, el fallecimiento recientemente de dos niños por tosferina, la polémica surgida sobre la 

vacunación de las embarazadas y la reciente salida al mercado de la vacuna contra el 
meningococo B han llenado las consultas de padres solicitando información sobre algunas 

cuestiones que nos resultan difíciles de responder dada la escasa información que tenemos de 
las autoridades sanitarias. 

 
Desde la Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla la Mancha, nos ponemos a 

su disposición para colaborar en todos estos temas, incluso a través de la formación de un 
Comité asesor de vacunas en Castilla la Mancha. 

 
Entiendo que esta situación le resulta tan preocupante como a nosotros, y en espera de que 

con su incorporación se puedan ir dando desde su Dirección General soluciones a las 
cuestiones planteadas, reciba un cordial saludo. 

 
 

 
 
Alicia Bonet Garrosa 
Presidenta de la Asociación de Pediatría de Atención Primaria de Castilla la Mancha 

 


